

Epistula

spring
2015



特集

美術・音楽・国際・情コミニュ

全4学科が行った1年間の活動をお知らせします!

[表紙モデル] 国際総合学科:劉盼(りゅうはん)さん、晏佳雯(あんかぶん)さん、史中意(しちゅうい)さん、
曹舒儀(そうしょぎ)さん、熊佳玉(ゆーかぎょく)さん、郭燕妮(かくえんに)さん

vol. 38

大分県立美術館今春開館！

おおいたトイレンナーレプロジェクト

この春開館する大分県立美術館開館にあわせ、

美術科ではさまざまな取り組みを行いました。

新見隆氏による特別講義を行いました



大分県立美術館館長の新見隆氏による特別講義を行いました。新見氏は「芸術は自由。どんな異質なものでもそれは個性と認められる。だからこそ、芸術家は自分がどうして作品を創るのか、どう生きるのかということを決めていかなければならぬ」と芸術家を目指すうえでの心構えなどを話しました。また、展示する作品をはじめ、県立美術館に関するさまざまな構想に、学生たちは大いに期待を寄せました。

県立美術館開館に向けての課題に取り組みました



専攻科造形専攻ビジュアルデザインコースの1年生が、県立美術館の口「OPAM」を考案したデザイナー・工藤青石さんの指導を受けながら「県立美術館開館に向けて如何に県民に訪問してもうか」という課題に取り組みました。前期期間中制作を行い、最終日にプレゼンテーションを行った学生たちには、「今回の美術館はある意味で、実験の場想像しながら、おもしろい提案がどんどん飛ぶ場であつて欲しい」との言葉が寄せられました。



県立美術館に向けての課題に取り組んだ学生らが、竣工間もない県立美術館1階アトリウムにて、「OPAM誕生祭」を行いました。新見館長からは「どのプレゼンも、十分に調査し、目的の付け所もよく、素晴らしい内容に仕上がってます」と評価をいただきました。「OPAM誕生祭」期間中、学生たちの企画が県立美術館2階にパネル展示されました。

「OPAM誕生祭」で学生がプレゼンテーションを実施しました

「変身ートイレ!!」で、大分大学付属小学校の生徒たちが制作した「トイレ」の作品展を、i-ichiroの総合文化センターアトリウムブローザで開催しました。キラキラ可愛らしいもの、便器の中にジャングルの世界を表現したもの、傾いて水が溢れているものなど、個性溢れるトイレに、訪れた方々もじっくりと見入っていました。



メディアデザインの型を作った後、粘土やビーズ、貝殻などで装飾をしました。子供の感覚ならではの独創的なトイレが完成！

「トイレ、わたし／みんな、アート」



大分大学教育福祉科学部准教授田中修一氏をモチーフとしてお招きし、「変身！トイレ!!」で作品づくりに参加した小学生代表3名とこのプロジェクトに参加した専攻科造形専攻の田中愛理さん、森山楓さんと、メディアデザインの藤岡さくらさん、が「トイレアート」について意見交換を行いました。本学学生たちは、個性あふれる作品の数々と、しっかりと考え方を持つ自分の作品についてPRを行う小学生たちに良い刺激を受けたようでした。



第53回美術科「卒業・修了制作展」を開催しました



「卒業修了制作展」は、本学を卒業・修了する学生たちによる毎年恒例の作品展です。今年度は、前半に美術専攻、後半にデザイン専攻と2回に分けて実施しました。美術専攻学生による作品展では、油画、日本画、アクリル画、ミニストメディア、彫刻といった作品を展示。またデザイン専攻学生による作品展では、ビジュアルデザインの商品PRのパッケージデザイン、メディアデザインの3Dアーティスト、イラストレーションやグラフィックアート、プロダクトデザインのユーバーサルデザインの空間提案など、バリエーションに富んだ内容となりました。どちらもこれまでの学習の成果と創作研究の集大成となる、見ごたえのあるものとなりました。

作品が採用・商品化されました！



Cover of Epistula

本広報誌エピストラは、各学科の「頑張っている学生」が表紙を飾りました。美術科からは、上尾若菜さん、松本江里加さん、柴田彩愛さん、仲戸萌さん、東遼佳さん、田中美理さんに登場してもらいました。6人は「ようを+アートプロジェクト」で様々な活動実施。撮影時は、d-torso模型で作った座れるトイレを持つ、というユニークなものになりました。



授業での制作や「コンペ提出で、見事作品が採用・商品化されたものが数多くありました。

【採用・商品化となつた作品】●季刊誌「i-mhum (2013年より発行継続中) ●平成26年度自動車税納期内納付広報用ポスター&チラシ●街なかにぎわいプランチラシ●大分合同新聞納涼花火シリーズ新聞広告&うちわ●赤い羽根寄付金付きボールペン

「ようを+アートプロジェクト」

平成27年夏に開催される、大分市中心市街地のトイレスを舞台にしたアートフェスティバル「おおいたトイレンナーレ」のプレイベントとして「みんなアートプロジェクト」を実施。「変身！トイレ!!」、「イズミ博覧会」、「トイレ、わたし／みんなアート」の3つのアートフレームを展開しました。これらのイベントを行うことで、「汚い・くさい」とマイナスイメージの多かったトイレという存在イメージが変わったのではないかと思います。平成27年の「おおいたトイレンナーレ」に向け、ますますトイレニアートが盛り上がりたいと思っています。

「トイレンナーレ」で学生が

ワークショップ「変身！トイレ!!」

「変身！トイレ!!」で、大分大学付属小学校の生徒たちが制作した「トイレ」の作品展を、i-ichiroの総合文化センターアトリウムブローザで開催しました。キラキラ可愛いらしいもの、便器の中にジャングルの世界を表現したもの、傾いて水が溢れているものなど、個性溢れるトイレに、訪れた方々もじっくりと見入っていました。

「トイレンナーレ」

メデイアデザインの型を作った後、粘土やビーズ、貝殻などで装飾をしました。子供の感覚ならではの独創的なトイレが完成！

「トイレンナーレ」で学生が

「トイレンナーレ」で学生が

「トイレンナ



樂科

音楽科では「一回の舞台経験は、100回の練習に勝る」をモットーに、数々の演奏会を開催しています。また、地方の小中学校や文化ホールでの演奏会など、地域に密着した活動も行

多彩なコンサート



※グ=iichikoグランシアタ、音=iichiko音の泉ホール

卒業研究・修了研究発表会

2月初旬、「音楽科理論」ースの卒業研究発表と専攻科の修了研究発表を行いました。卒業研究は、研究～歌曲集『詩人ル音楽について』(修了研究)森迫麻衣



「シユーベルトの「コンサート」を開催しました

東京藝術大学名誉教授の辛島輝治先生の喜寿を記念し、本学小ホールにて「シユーベルトの「コンサート」を開催しました。同コンサートは、室内楽・ソロ等を交えて行う「コンサート」で、辛島先生のライブワークのつとなっています。当曰は、声楽コースから宮本特任教授、愛甲准教授、行天准教授、管弦打コースから川瀬教授らも参加し、美しいシユーベルトの調べを披露しました。



著名な講師による「特別講座」

「特別講座」では、世界的に活躍する著名な音楽家をはじめ、日本を代表する演奏家の方々、東京藝術大学の先生方をお招きし、公開レッスンを実施しています。『今年度実施した主な特別講座』**【声楽】**小林道夫・瀬山詠子・佐藤美枝子**【フルート】**甲斐雅之**【ヴィオラ】**小野富士・**【ティンパニー】**植松透 ※敬称略



卒業・修了演奏会

3月21日と22日、成績優秀者による「卒業演奏会・修了演奏会」を開催しました。



了演奏会



新人演奏会

大学推薦を受けた学生たちが、次の新人演奏会に出演が決定しました。【読売新聞】齊藤友子(Sop.)／吉元優喜乃(Pf.)【アルゲリッチ音楽祭】佐藤克彦(Ten.)／蒲原光(Pf.)【日本調律師協会九州支部】中川千尋(Pf.)



甲斐栄次郎氏「コンサート&トーク『オペラへの道』」を開催しました



芸短オープン カレッジ開講

県民のみなさまへ向けた公開講座「短オーブンカレッジ」。声楽個人・グループレッスンをはじめ、西洋音楽史や音理論、ピアノ講座など、本学が誇る専門による講座を開講します。



情報コミュニケーション学科

情報コミュニケーション学科では、日頃の学習・研究の成果を一般の方々に公開する場を設けています。公開発表には、高校生のみなさん、企業・団体の方々など、毎回多くの方が聴講に訪っています。

地域活動フォーラム

学んだことを地域で活かし、地域で活動する事で学びの意味を考える取り組み「サービスラーニング」で行つた活動を報告しました。

「二丁目」では、地域活動を行うだけでなく「活動の意味を学ぶ」「更なる活動を考える」「活動を発信し伝える」ことをスキルに変える能力育成を行っています。

〈発表内容〉あしなが学生募金活動／森林セラピー事業／府内学生フェスティバル／鶴崎正公二十三夜祭／臼杵情報発信事業／まちCO-LORカラフェ／ギネスチャレンジアートスネイクプロジェクト／竹田情報発信事業／大分青年会議所（七夕祭り他）／赤い羽根応援プロジェクト／大分わかもの映画祭／日韓次世代交流／子どもキャンプ／大分国際車いすマラソン



2年生が4月より各自、またはグループで1年間にわたりて取り組んできた課題について発表を行いました。演題は全部で67項目。苦労して書きあげた論文を要約し、10分間という短い時間の中でいかに分かりやすく伝えるか、というプレゼンテーション力が試されました。また、質疑応答では突き詰めた質問が出るなど、聞きごたえのある内容となりました。

〈発表内容の一部〉
「メディア」ラジオの現状と未来／映像による観光名所紹介／宇佐神宮／新県立美術館の紹介／岐路に立つ府内五番街／日韓学生の映画制作／大分まちなかTVの発展／大分わかもの映画祭／情報科学デジタルもののづくりに関する研究／情報ネットワークの安全性に関する研究／進

化するスマートフォンアプリ／BGMが映像の雰囲気をどう変えるか／人はどうして道に迷ってしまうのか／心理学メディア接触と非現実感／先行情報は味覚にどう影響するのか／子どもたちの恋愛傾向／ヤンキーの芸能短生の恋愛傾向／コンビニエンスストア／方言について



地域活動フォーラムを聴講した方々の感想、

聴講に訪れた高校生や企業の方からは、次のような感想をいただきました！

- ★細部まで説明されて、分かりやすくて理解できました
- ★地域の方々とふれあい、何かを作り上げていくことの楽しさや大切さを知ることができました
- ★みんなしっかりと活動していて、内容をうまくまとめ、自分たちの言葉で伝えていたのが印象的でした
- ★これからも、若い力で街を賑やかにしてほしい
- ★写真をどんどん使い、興味深くみることができました

学習の成果を広く公開！

社会調査法発表会

4～5名でグループを作り、自らテーマを決めてアンケートなどを実施、結果を発表しました。学生たちが「いま考える、いま思つ、事に着目した、興味深い内容でした。

〈発表内容〉第一印象／駅ビルと商店街／兄弟一人っ子／名前DQNネームについての調査／結婚に関するアンケート／ひとりの行動範囲について／恋愛事情／芸能短生の恋愛傾向／ヤンキーのゆとり化／コンビニエンスストア／方言について



街の魅力を写真で伝える“地撮り”を行いました



『創造おおいた』でサービスラーニングが紹介されました

公益財団法人大分県産業創造機構が発行する情報誌「創造おおいた」で、情報コミュニケーション学科吉良伸一教授が担当する「サービスラーニング」が紹介されました。「研究室・研究グループ」を紹介するページに、サービスラーニングについての意図や活動内容などが詳しく掲載されました。

ものづくりの楽しさを伝えています！



凍田和美特任教授をはじめ、本学ものづくりサークルメンバー、ものづくり女子隊らが、公民館や文化施設、小中学校などさまざまな場所で「ものづくりの講座」を実施しています。これは、子どもたちに「デジタルものづくり」の楽しさを知つてもらうことを目的としたもので、カッティングマシンを使ったオリジナルシールづくりや、3Dモデリングソフトによる3次元の動物制作などを行っています。また、ファブロボ大分、ハイパネットワーク社会研究所、大分市情報学習センターなど連携してイベントなどを開催しています。

取り組みは無限大！ サービスラーニングを行っています



「心理学研究法」では、高崎山自然動物園で二ホンザルの行動観察を行っています。個体追跡法といって、1匹のサルを選び動画で撮影。多くの行動サンプルを集め、後、特徴的な映像を選んで分析していくきます。こうして、サルの行動を分析していくります。個体関係、そして社会の親子関係や仲間関係、上級関係、そしてコミュニケーションの特性を探ります。



Cover of Epistula

本広報誌エピストラは、各学科の「頑張っている学生」が表紙を飾りました。情報コミュニケーション学科からは、岡田優希さん、佐藤瞳海さん、原田夏帆さん、竹尾栄由さん、吉田彩乃さん、森彩奈さん、安永菜月さん、牧野彩夏さんに登場してもらいました。8人は「ものづくり女子隊」メンバーで、デジタルものづくりの楽しさを伝える活動を行いました。3Dプリントを囲み、賑やかな撮影となりました。



ここ竹田キャンパスも丸5年が過ぎようとしています。竹田市の事業として、先日からはブームに温泉をためた芦川ドジョウの養殖も始まりました。試食会も盛大に行われ、近所の幼稚園生も参加して美味しくドジョウをいただきました。特にから揚げが美味しいですね。また、最近は近所のお寺に頼まれたフルタの制作をしております。仏教用語が多く難しい文言もありますが、その文言に合わせて絵を描いていくなかなか楽しいもの

が過ぎようとしています。竹田市に温泉水をためた芦川ドジョウの養殖も始まりました。試食会も盛大に行われ、近所の幼稚園生も参加して美味しくドジョウをいただきました。特にから揚げが美味しいですね。また、最近は近所のお寺に頼まれたフルタの制作をしております。仏教用語が多く難しい文言もありますが、その文言に合わせて絵を描いていくなかなか楽しいもの

です。ゆっくりとではありますが、地域と触れ合うのんびりとしたキャンパスになっております。

学内ギャラリー

今年度の展示内容

学内ギャラリーでは、美術科の学生を中心に個々がテーマを決めて作り上げた作品を展示しています。学外の方も観覧可能ということもあり、作品を多くの方々に見ていただけるチャンスの場ともなっています。



表紙の顔

本広報誌の表紙モデルは、各学科から中心に個々がテーマを決めて作り上げた作品を展示しています。学外の方も観覧可能ということもあり、作品を多くの方々に見ていただけるチャンスの場ともなっています。

本広報誌の表紙モデルは、各学科から中心に個々がテーマを決めて作り上げた作品を展示しています。学外の方も観覧可能ということもあり、作品を多くの方々に見ていただけるチャンスの場ともなっています。

さん、曹さん熊さん劉さんに登場してもらいました。6人は、国際総合学科での授業をはじめ、日本語能力試験に向けて一年間勉強しました。今年は、中国江漢大学から留学していた晏さん郭さん史

が、今後は美術科も、卒業などを新美術館で行う予定です。一方今年は、本学キャン

パスでも久しぶりに大きな

ことです。

です。

さまざまな地域貢献活動を行っています！

本学では、学生が社会で活躍する上で必要な知識である“社会人”を高めるとともに、地元の方たちに役立つ大学であることを目指し、さまざまな地域活動を行っています。

●九重町でコンサートを開催

九重町とのタイアップ企画で、弦楽器に打楽器を加えたアンサンブルメンバーは、昼間は淮園小学校で子どもたちに、夜は九重文化センター・ホールで地域の人たちを対象に演奏会を実施。日ごろ聴けない弦楽器の妙なる調べを、ゆっくり楽しんでいただきました。



●地域ふれあいアート講座

「地域ふれあいアート講座」は、2005年から毎年、県内各地の小学校を中心に取り組んでいるもので、子どもたちに創作の喜びや楽しさを味わってもらい、造形美術に対する興味や子どもたちの持つ感性を引き出すことを目的としています。



●大分駅前の地下道を“アート空間”へ！



大分市観光協会から「公共空間を利活用し、アートによるまちづくりを推進したい」との依頼を受け、美術科メディアデザインコースの上野莉子さんがオリジナルで考案した“ナーブグリフ”という象形文字を使って聖徳太子の「十七条の憲法」を表現した作品を展示了しました。

●美術館で演奏を披露しました

閉館後の大分市美術館で「オカリナとビウエラの調べ～有元利夫の作品とともに～」と題したコンサートを行いました。当時開催中だった「有元利夫展」に連携したイベントで、音楽科 小川伊作教授がビウエラを、本学でフルートを専攻した坪内千恵美さんがオカリナを披露しました。



●世界記録チャレンジに貢献しました！



世界一長いお祭りのヘビをつくり世界記録に挑戦しようという「ギネスに挑戦アートプロジェクト」。11月30日に見事、世界記録を達成しました！本学では、学内で3回、竹田で2回、日杵、佐伯で1回の制作ワークショップなど、多くの活動に参加しました。

●赤い羽根共同募金活動を行っています！

共同募金会が新たな募金手法として行う“寄付金付き商品”的取り組みで、これに賛同した本学学生有志が『赤い羽根応援プロジェクト』を結成。ボールペンのデザインを専攻科造形専攻と美術科デザイン専攻の学生が担当し、国際総合学科と情報コミュニケーション学科の学生らが募金活動を行いました。この活動は、昨年に続き2回目となります。



恩師からの お別れの言葉

今年度で退職される先生方に、お言葉をいただきました。



国際総合学科

教授：入野賀和子

大分に来て23年、私にとって大分は第二の故郷になりました。この23年の間に、国際文化学科から国際総合学科へ、そして芸文短大自身も大きく変わる過程を見てきました。時代とともに変えるべきもの、変えるべきでないもの、考え続けた日々でしたが、今振り返ると、充実した教員生活だったと思います。これまで多くの学生を送り出してきましたが、今度は皆さんに送り出される立場になりました。未来を担う皆さんには、恐れることなく未知の世界に挑戦していくって欲しいと思います。ガンバレ、ガンバレ！これからも皆さんを応援していますよ。



国際総合学科

准教授：野坂昭雄

4月から、山口大学の教員となります。芸短の教員として大分に来てから、早いもので15年になりました。地元・鳥取から東北地方の大学に入学する時も、東北から大分に赴任する時も、自分一人の移動でした。しかし、今回は家族を連れての引っ越しとなります。生活の大きな変化を迎え、今は不安でいっぱいですが、大分での楽しい思い出を胸に、山口でも頑張りたいと思います。芸短の素晴らしい学生さんたちのこと、決して忘れません。本当にありがとうございました。



国際総合学科

准教授：周鳴

光陰矢の如し。一年の大分生活があっという間に終わってしまいました。この一年間、教職員の方々のお助けと学生の皆さんのご協力のおかげで、非常に充実で楽しく、一生忘れられない思い出がたくさんできました。皆さん、感謝！芸短生活が終わって、芸短と友好関係を持つ江漢大学に戻りますが、チャンスがあったら、ぜひ皆さんと中国でお会いしたいと思います。皆さん、再见！最後に、芸短のご繁栄のことと皆さんのご健勝のことを心よりお祈りいたします。

※派遣期間満了により、中国の江漢大学へ帰学されました。



情報コミュニケーション学科

教授：下川正晴

楽しい8年間でした。「第二の青春だった」。そう言っても良いかな。「自分の可能性」に気づいていない学生たちに出会い、おだてたり、怒ったりしながら、「変身」する様子を間近で見てきました。芸短大には「化ける学生」が多いんだよ。知ってましたか？伝えたいたいメッセージは「世界は広く、やることは多い」。生き抜く戦略は「段取り力と集中力」。そうすれば「必ず一つは、やれることが見つかる」。困った時には、またFacebookで連絡してください。アンニョン！